

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

La Carolina (Jaén), 12 de noviembre de 2003

Muy buenas tardes a todos.

En primer lugar, permitidme que os dé las gracias a todos por varias cosas. Primero, gracias por invitarme a estar con vosotros, pera mi es una satisfacción y un honor grande. Muchas gracias también por venir a este almuerzo. Yo voy a procurar ser lo más breve que pueda, porque habéis venido a comer, habéis venido a almorzar, y a estas horas toca; vamos a ver si no lo hacemos incompatible. Y la tercera es que muchas gracias sinceramente por vuestra acogida, por vuestro afecto y por vuestro trabajo de tantos años.

Y muchas gracias, Ramón, por tus palabras. Has hecho, como te corresponde a ti, un discurso muy tuyo, que tiene toda una parte muy buena, que es la que se refiere a los éxitos del Partido Popular de La Carolina y al gran trabajo que organizáis todos en La Carolina; y que tiene una parte, que es la parte que a mí me corresponde, que no deberías haber dicho, pero eso ya está.

En todo caso, tengo que decir: ¡enhorabuena! Enhorabuena porque el trabajo que habéis hecho aquí es un trabajo verdaderamente excelente y porque quiero deciros que para mí ha sido especialmente gratificante hoy y especialmente satisfactorio poder pasear por aquí, por La Carolina, poder ver lo que habéis

hecho y poder ver lo que ha cambiado, lo que ha prosperado esta ciudad, lo bien que está, los objetivos que tenéis, las ambiciones que tenéis y, sobre todo, que estáis decididos a conseguirlo, lo cual es más importante.

Yo soy de los que cree que sin convicciones y sin capacidad de decidir no se avanza en la vida, y algunas veces que me han preguntado cuáles son las dos cualidades más importantes que debe tener el liderazgo político digo esas dos: tener convicciones y tener capacidad de decisión. Cuando una ciudad está convencida de que pueda alcanzar las mejores metas, las va a alcanzar y, si el objetivo de La Carolina es que dentro de poco vea el pleno empleo, que está muy cerca de ello, lo veréis y será un éxito de todos vosotros, por lo cual yo estaré también muy feliz.

Y quiero deciros que enhorabuena por todo lo que habéis hecho durante estos años. Nosotros somos un partido unido, un partido sólido, fuerte, coherente. Cuando se nos ha sometido a las pruebas más difíciles y más duras, se ha demostrado el temple del partido. Las cosas no ocurren en la vida por casualidad, ni se forjan los caracteres fuertes pos casualidad, ni se forjan las buenas empresas por casualidad, ni se mantienen tampoco los partidos por casualidad.

Nosotros somos un partido profundamente unido y cohesionado que no tiene por qué tener ningún complejo en defender lo que piensa; que tiene convicciones; que cree en ideas; que tiene valores; que defiende principios; que es capaz de ponerlos al día todo el tiempo, todas las veces que hagan falta, pero que tiene unas sólidas y unas profundas raíces. De eso nos enorgullecemos.

Los partidos, como las familias, los hacen gente más veterana que viene de antes y los hacen personas nuevas recién llegadas ahora. Y uno de los éxitos de nuestro partido es que somos capaces de haber ensanchado nuestra base social, nuestra capacidad de representación en todas partes de España y aquí también, en La Carolina. Por eso nos identificamos con la mayoría del país y por eso la mayoría

de los españoles confían de nosotros, por eso y porque saben que nosotros cumplimos nuestros compromisos.

Somos un partido fiable, somos un partido serio y por eso yo digo que somos una buena garantía para el futuro de España y para los problemas y los retos que España tiene que abordar.

Tenemos los mejores equipos de la vida política española y yo estoy especialmente satisfecho de ello, porque eso permite tener una gran confianza en el futuro. Pero yo quiero deciros que la actual generación de políticos y de dirigentes que hay en el Partido Popular y la que viene detrás es de lo más brillante que ha conocido la democracia española. Y eso es una enorme garantía para todos, para todos nosotros y para el país.

Los que hoy, utilizando un término futbolístico, están calentando un poco por la banda pero no son titulares todavía del equipo y dentro de poco lo serán, tienen una enorme calidad. Podemos estar tranquilos en ese sentido y en ese terreno. Si tenemos buenos equipos, si tenemos una buena base social, si además defendemos nuestras ideas, nuestras convicciones y nuestros valores, y si además podemos mantener y defender con hechos lo que es una tarea política, realmente el éxito estará con nosotros y, lo que es más importante, será un éxito para todos los españoles.

Hace poco tiempo, cuando aquí tuvisteis unos resultados fantásticos el 25 de mayo, muchos auguraban que eso iba a ser poco más o menos que el gran fracaso y la gran tumba de nuestro partido. Volvimos a ganar las elecciones; la gente volvió a confiar en nosotros en unas circunstancias muy difíciles, pero las volvimos a ganar. Tuvimos que celebrar unas nuevas elecciones en Madrid y las hemos vuelto a ganar. Las habíamos ganado en mayo y las ganamos en octubre. Si hubiese otras, que no va a haber, en febrero, las ganaríamos, pero por si acaso vamos a ganar las generales de marzo. Estoy convencido de que vamos a ganar, no solamente en Madrid, sino en toda España.

Afrontamos unas elecciones muy importantes en Cataluña, unas elecciones difíciles, y ahí hemos situado, como yo le decía el otro día, como candidato al mejor de los nuestros en Cataluña. Aquí le conocéis muy bien y tiene mucho que ver con lo que ha pasado aquí en los últimos años. Eso es muy bonito porque, ahora que se habla de tantas y tantas cosas, que un catalán, ministro en el Gobierno de España, empuje con la ilusión que ha empujado las cosas, por ejemplo, de aquí, de Andalucía, las cosas de Jaén, las cosas de La Carolina; que haya empresas catalanas que vienen aquí, a La Carolina, a trabajar; que haya también muchos andaluces que todavía siguen dando prosperidad y dando empuje y dando riqueza cotidianamente a Cataluña, es muy buena cosa.

Hemos hecho candidato en Cataluña al mejor de entre todos los catalanes del Partido Popular, con una experiencia magnífica de gobierno. Yo espero que en Cataluña lo sepa apreciar y sepa apreciar las virtudes, no solamente de Josep Piqué, sino que sepa apreciar el compromiso de nuestro partido con la estabilidad política y con la prosperidad de Cataluña, porque yo siempre digo: a Cataluña le ha sentado muy bien el Partido Popular. Lo digo allí y lo digo aquí, en Jaén, como creo que en líneas generales podemos decir que el Partido Popular y sus años de Gobierno han sentado bien a España.

Luego tendremos que hacer unas elecciones andaluzas. No sé cuando serán, pero cuando sean. Yo creo que aquí, después de tantos años, bien merece la pena una oportunidad a Andalucía. Yo creo que los andaluces merecen sinceramente que, cuando miren las estadísticas de muchas cosas, cuando miren el ranking de muchas cosas, empiecen a poner la vista por arriba y no siempre pongan la vista por abajo. Andalucía tiene legítimo derecho a estar entre los primeros y no a estar entre los últimos, y, si no está entre los primeros, no tienen la culpa ni la ilusión de los andaluces, que la tienen; ni la capacidad de los andaluces, que existe; ni la voluntad de los andaluces, que es muy férrea. Son responsables más de veinte años de un Gobierno que no es un buen Gobierno para los intereses de Andalucía.

¿Cuántos años llevan aquí? Toda la vida. ¿Veintiún años? Yo miro para la mesa de acá y no voy a preguntar los años que tienen, porque son todos jovencísimos; pero habrá algunos que no han conocido, a lo mejor, otra cosa. Hay que decir: ya está, ya vale. Ya sabemos que son capaces de hacerlo mal y lo llevan demostrando durante veintiún años. Yo creo que ha llegado el momento de que Andalucía tenga una oportunidad para unas nuevas políticas.

¿Por qué lo que ha pasado en todo el conjunto de España no va a poder pasar en Andalucía? ¿Por qué? No hay ninguna razón. ¿Por qué lo que pasa a un nivel local en La Carolina, como es la prosperidad general de España, no va a poder pasar en toda Andalucía? No hay ninguna razón. Hay políticas buenas y políticas malas, y las políticas buenas son, al final, las que producen buenos resultados.

Tenemos que afrontar esas elecciones andaluzas con ánimo de ganadores y, por supuesto, tenemos que ganar las elecciones generales del próximo mes de marzo. Todo el mundo sabe que las elecciones generales son en el mes de marzo, porque es cuando se termina la Legislatura, y ya nunca nadie me preguntó en esta legislatura cuando iban a ser las elecciones, porque todo el mundo sabía que se iba a acabar la Legislatura.

Y a mí me alegra mucho que nosotros hayamos sido los únicos que hemos cumplido íntegramente nuestro mandato y aguantado dos legislaturas completas. ¿Por qué? Porque creo en la estabilidad del país, creo que eso es bueno para la estabilidad del país, creo que eso fortalece las instituciones, y creo que un país estable y un país con instituciones fuertes es un país mejor. Y nosotros hemos elegido también al mejor de entre nosotros, y el mejor de entre nosotros es Mariano Rajoy. A Mariano le tenemos que ayudar y le tenemos que apoyar para que ganemos las elecciones y las ganemos por mayoría.

España necesita más años de buena estabilidad. Tenemos desafíos importantes por delante. Si alguien quiere quebrar la estabilidad de España, se va a

equivocar; si alguien quiere quebrar la Constitución en España, se va a equivocar y, si alguien quiere quebrar España, se va a equivocar, porque no lo va a conseguir nunca.

Nosotros seremos, entre otros, garantes de que eso va a ocurrir de esa manera, nosotros mantendremos la estabilidad del país, seguiremos con el proceso de reformas que ha dado tan buenos resultados en nuestro país y seguiremos abriendo el país al exterior y a la iniciativa. Por eso podemos decir que nuestro país prospera, que en nuestro país cada vez hay más gente que trabaja, que nuestro país cada vez es más justo, que nuestro país cada vez es más ambicioso.

Lo que yo quiero pediros aquí, en la Carolina, es que, como decía antes, ni os paréis pensando en que las cosas han mejorado mucho aquí y que ya uno puede dedicarse simplemente a no hacer nada, y que ni tampoco lo hagamos en España. Hemos muchas cosas, pero quedan muchas cosas por hacer.

Una de las cosas buenas en las que creemos es en la continuidad histórica de nuestro país. Yo creo en la continuidad de las cosas y es bueno que esa continuidad de las cosas no esté siempre en las mismas manos.

Una vez a un gran gobernante español del siglo XIX, el artífice de la Restauración, don Antonio Cánovas del Castillo, uno de los más inteligentes hombres de Estado que ha tenido España, le dijeron: "¿a qué viene usted?". y don Antonio Cánovas del Castillo dijo: nosotros venimos sencillamente a continuar la historia de España. Nosotros, cuando llegamos al Gobierno, veníamos sencillamente a continuar la historia de España y ahora, cuando algunos dejemos el Gobierno, vendrán otros y espero que vengan otros tan buenos como Mariano Rajoy y los que a él le acompañan. Vendrán también a continuar la historia de España, vendrán a continuar la historia del Partido Popular y por eso, porque harán las cosas que tienen que hacer, pero las harán ellos porque situamos a nuestro país, a nuestro partido, por encima de las personas, es por lo cual nuestro partido será más fuerte y España será más fuerte.

Donde nos toque trabajar seguiremos trabajando porque hay algo que, además de las responsabilidades, siempre nos acompañará, que es la vocación por nuestro país. Esa vocación de nuestro país la mantendremos y la vocación de un país se hace también en un día como hoy, en La Carolina, se hace mañana viajando a Bolivia, se hace el domingo estando en Chile o se hace haciendo una campaña en Barcelona. Así se hace un país, con el trabajo cotidiano, como lo hacéis vosotros y así lo haremos nosotros, continuando la historia de nuestro país, pero manteniendo a nuestro país con estabilidad, con prosperidad y, además de eso, más fuerte que nunca en el mundo.

Por eso os quiero dar las gracias por todos estos años. Gracias de verdad. Creo que hemos hecho lo que teníamos que hacer.

En una visita aquí, a La Carolina, en el año 1990, Ramón Palacios me enseñaba un recorte que yo le había escrito, en que yo le decía: "a mi amigo Ramón Palacios, que es un fenómeno de la naturaleza". Y hoy, trece años después, le he puesto en otro papel: "a mi amigo Ramón Palacios, que es un fenómeno de la naturaleza". Sigue siendo un fenómeno de la naturaleza.

Al final, cuando acaban los mandatos, como el mío acaba, uno tiene que mirar para atrás y decir: creo que, cuando lo deje, dejaré las cosas un poco mejor que lo que las encontré. Con eso uno puede pensar si ha servido razonablemente a su país. No solamente será eso, será también el momento de mirar hacía adelante y decir: si tuvimos ambiciones cuando estábamos en el Gobierno, las mismas las seguimos teniendo cuando no estemos en el Gobierno. Y la mayor alegría que podré tener es que otros, los que forman parte de ese equipo formidable que es el Partido Popular, consigan para España lo que otros solamente hemos empezado.

Gracias a todos y muy buenas tardes.